
经过大家积极参与经过大家积极参与，，在大家的共在大家的共
同努力下同努力下，，本届峰会取得了圆满成本届峰会取得了圆满成
功功。。

为了本次会议为了本次会议，，大家会聚北京大家会聚北京。。
怀着增进合作怀着增进合作、、促进发展促进发展、、谋求共赢谋求共赢
的真诚愿望的真诚愿望，，围绕会议的主题畅所欲围绕会议的主题畅所欲
言言，，各抒己见各抒己见，，分享最新的政策解读分享最新的政策解读
与合作体会与合作体会，，探索更深层次的合作模探索更深层次的合作模
式式，，推动各方力量更广泛地联动对推动各方力量更广泛地联动对
接接。。大会取得了积极的成果与共识大会取得了积极的成果与共识：：

第一第一，，通过通过““一带一路一带一路””最新国家最新国家
政策的分析政策的分析，，厘清了中国园区厘清了中国园区““走出走出
去去””所带来重要契机和广阔空间所带来重要契机和广阔空间，，以以
及如何以跨境产业园区为平台及如何以跨境产业园区为平台，，在树在树
立防范投资风险意识的前提下立防范投资风险意识的前提下，，务实务实
产业合作产业合作，，推动推动““一带一路一带一路””建设更快建设更快
更好更稳的发展更好更稳的发展。。

第二第二，，通过通过《《20172017中国产业园区中国产业园区
成长力百强成长力百强》、《》、《20172017 中国产业园区中国产业园区
创新力百强创新力百强》、《》、《20172017 中国特色小镇中国特色小镇
产业发展百强企业产业发展百强企业》》三个榜单的发三个榜单的发
布布，，挖掘出一批对园区发展和特色挖掘出一批对园区发展和特色
小镇建设贡献大小镇建设贡献大、、成长快的优秀企成长快的优秀企
业业，，目的就是为了鼓励更多创新型目的就是为了鼓励更多创新型
成长型企业参与到成长型企业参与到““一带一路一带一路””园区园区
建设与特色小镇开发中来建设与特色小镇开发中来，，利用国利用国
家政策与资源优势家政策与资源优势，，获得更多发展获得更多发展
的良机的良机。。

第三第三，，通过对通过对““双十双百和平玫双十双百和平玫
瑰小镇工程瑰小镇工程””意义与规划意义与规划、、““全国招商全国招商
联合委员会联合委员会””、、““和平玫瑰特色小镇产和平玫瑰特色小镇产
业联合体业联合体””诞生背景及组织发展模式诞生背景及组织发展模式
详细阐述详细阐述，，让更多的企业与园区知让更多的企业与园区知
道道，《，《中国企业报中国企业报》》集团发挥自身优集团发挥自身优
势势，，积极整合社会资源积极整合社会资源，，通过提供深通过提供深
层次层次、、多元化多元化、、全方位的一站式实战全方位的一站式实战
服务服务，，使更多的社会力量积极参与进使更多的社会力量积极参与进
来来，，实现多方的互利共赢实现多方的互利共赢，，助推区域助推区域
经济跨越式发展经济跨越式发展。。

虽然本届峰会落下帷幕虽然本届峰会落下帷幕，，但在未但在未
来的日子里来的日子里，，我希望各位代表能够继我希望各位代表能够继
续利用自身优势资源续利用自身优势资源，，认真践行认真践行““一一
带一路带一路””倡议倡议，，助推中国园区深入开助推中国园区深入开
展与展与““一带一路一带一路””沿线国家的项目合沿线国家的项目合
作作；；搭建经贸合作渠道搭建经贸合作渠道；；推动园区的推动园区的
产融结合产融结合、、央地对接央地对接、、国际招商国际招商，，实现实现
企业企业、、园区园区、、地方政府互利合作地方政府互利合作，，共同共同
发展的伟大目标发展的伟大目标！！

（本文根据冯并在第三届“一带
一路”园区建设国际合作峰会上的闭
幕致辞整理，有删节。）

作为第三届“一带一路”园
区建设国际合作峰会暨第十四
届中国企业发展论坛特色小镇
投洽会的一个重要环节，“双十
双百”和平玫瑰特色小镇工程投
洽联谊会同日举行。来自各级
政府的官员、签约合作方代表、
中央及地方知名企业代表、投资
机构代表及部分智库等共计
100余人，与大会“东道主”《中
国企业报》集团就“国际园区合
作”“玫瑰小镇”发展等，开展进
一步沟通。《中国企业报》集团副
社长温义堤主持联谊会。

“和平玫瑰是美丽事业，也
是合作平台，是一种全新业态
的利益共同体、价值共同体。”
《中国企业报》集团社长、中国
企业园区国际合作联盟主席吴
昀国向嘉宾们表示，由《中国企
业报》集团发起的和平玫瑰特
色小镇，经过一年多的有效推
进，目前，不仅品牌影响力显著
提升，而且由此形成的产业合
作、项目延伸，为实体企业、金
融投资、文化创意、旅游产品设
计等众多门类的业态，拓宽了
合作空间，形成了产业互联。
由此，他希望各位企业家，多了
解和平玫瑰特色小镇的商业模

式，积极参与小镇建设，参与产
业联合体建设，实现共商共建、
共创共赢。

“和平玫瑰特色小镇工程
投洽联谊会”的举办，是联谊，
更是合作。对此，温义堤表示，
联谊会一是进一步延伸会议交
流，促进特色小镇开发合作；二
是增进感情、增进友谊，推动双
方、多方合作向更加广泛、深入
的领域发展。

在接下来的环节中，《中国
企业报》集团社长助理周净、陈
秀明，分别通报了由中国企业
园区国际合作联盟主导的国际
园区合作发展情况，通报了由

《中国企业报》集团主导的和平
玫瑰特色小镇的发展计划和阶
段性成果。

联谊会上，海南多依生态
发展有限公司董事长黎仕燕，
则作为签约合作方代表，向其
他与会嘉宾介绍了合作体会。

黎仕燕认为，地产企业要
进入特色小镇建设领域，还是
要以自身优势结合整合产业链
资源的专业机构或特色小镇产
业服务商，强强联手，资源整
合，优势互补，只有做好特色小
镇的产业培养，发展才可以持
续，这也才是真正的“特色小
镇”。

认真践行
“一带一路”倡议

中国企联原执行副会长冯并：

各方嘉宾联谊会上聊“玫瑰”
本报记者 江金骐

①①

②与会嘉宾纷纷在签
名板前留影②②

③会议间隙自拍
一下

④通过“扫码”
了解更多会议信息

①“双十双百”和平玫瑰
特色小镇工程投洽联谊会精
彩纷呈

④④

镜头之一

镜头之二

（上接T02版）
为进一步促进中国企业、

园区联合发展，互利共赢，峰会
上，中国石油投资集团有限公
司董事局主席邵辉、聚能重工
集团有限公司董事长王政权、
厦门市会议展览事务局局长王
琼文、海南多依生态发展有限
公司董事长黎仕燕、广东东信
润建设有限公司北京分公司副
总经理康功有、北京神洲天才
科技发展有限公司副总经理楼
培德等10多名企业家，分别围

绕“跨境产业园区合作与发展”
与“特色小镇合作与发展”主
题，共话发展机遇。

参与高峰对话的企业家一
致认为，“一带一路”拓宽了企业
发展的空间，提升了园区的承载
功能。作为企业，最需要的是政
策支持、技术支持和平台支持，
所以，他们希望中国企业园区国
际合作联盟发挥内联外引的作
用，为中国企业和园区的“走出
去”战略，展开跨境合作，打造坚
实的产业集聚平台，发挥独特的

桥梁和纽带作用。
本次峰会上，还发布了由

《中国企业报》集团、中国企业十
大新闻评委会联合评选的《2017
中国产业园区成长力百强》
《2017 中国产业园区创新力百
强》以及《2017中国特色小镇产
业发展百强企业》三个榜单。

作为对“一带一路”园区建
设提供平台、资本、信息和智力
支撑的“全国招商联合委员会”

“和平玫瑰特色小镇产业联合
体”“中国文博产业发展联盟”

“和平玫瑰特色小镇产业联合体
玫瑰产业委员会”等，也在大会
上举行了成立仪式，共有来自不
同领域的近30个合作伙伴，完
成签约或被授牌。

针对各级领导和企业家所
做的发言，中国企业联合会原
执行副会长冯并在闭幕致辞时
表示，希望企业家们利用“一带
一路”衍生出的各种渠道和平
台，分享优质产能，共商项目投
资、共建基础设施、共享合作成
果。

第三届园区建设国际合作峰会·风景
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